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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/4 ФИНАЛА 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

16 марта 2016 года: 
 
16.00. «Сарыарка» - «Торос». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - ТХК. Матч № 3. 
 

17 марта 2016 года: 
 
14.00. «Ермак» - «Нефтяник». Матч № 3. 
16.00. «Сарыарка» - «Торос». Матч № 4.  
17.30. «Ижсталь» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - ТХК. Матч № 4. 
 

18 марта 2016 года: 
 
14.00. «Ермак» - «Нефтяник». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - ХК «Рязань». Матч № 4. 
 

20 марта 2016 года: 
 
15.00. «Торос» - «Сарыарка». Матч № 5. 
 

21 марта 2016 года: 
 
16.30. «Нефтяник» - «Ермак». Матч № 5. 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 12 (3+9) очков. 
 
Снайперы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 5 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 9 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Игнатов («Ижсталь») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 96,8 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,00. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Евгений Лобанов («Торос») – 2 матча. 



 
Плюс-минус:  
Денис Вихарев («Ижсталь») – «плюс 8». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 3 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты.  
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
2:0 

(3:1, 3:2 ОТ4, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

1:1 
(1:2, 4:1, 0:0, 0:0, 0:0) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

0:2 
(1:2, 0:3, 0:0, 0:0) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

1:1 
(3:1, 1:3, 0:0, 0:0, 0:0) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 

 
 



НОВОСТИ 
 «ЕРМАК» РАССТАЛСЯ С ЧИГЛИНЦЕВЫМ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Ангарский клуб и 26-летний форвард Александр Чиглинцев расторгли 
соглашение по обоюдному согласию сторон. 
 
В нынешнем сезоне Чиглинцев провел за «Ермак» 32 матча, в которых отметился 
23 (15+8) очками и стал четвертым бомбардиром команды. Но в плей-офф он так 
и не сыграл. 
 
ХОККЕИСТЫ «ДИЗЕЛЯ» СОБЕРУТСЯ НА КЛУБНОЙ БАЗЕ 16 МАРТА 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Хоккеисты пензенского «Дизеля» выходят из краткосрочного отпуска и соберутся 
на клубной базе в среду, 16 марта. Руководство команды и тренерский штаб 
проведут с игроками организационное собрание. На нем будут обозначены планы 
на ближайшее будущее и доведен режим учебно-тренировочного процесса до 30 
апреля.  
 
Напомним, что «Дизель» завершил сезон победой над «Молотом-Прикамьем» 19 
февраля, после чего хоккеисты были отправлены в краткосрочный отпуск. По 
итогам регулярного чемпионата ВХЛ пензенский клуб занял 20 место, набрав в 49 
играх 55 очков. 
 
АРТУР ГАЙДУЛЛИН: ЧТОБЫ ПОЛУЧИТЬ МЕСТО В СОСТАВЕ «ЮЖНОГО 
УРАЛА», НАДО КОГО-ТО ВЫТЕСНИТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Сарматов». 
 
Вратарь оренбургских «Сарматом» Артур Гайдуллин, который сейчас 
тренируется с «Южным Уралом», рассказал о своих перспективах в орской 
команде. 
 
- Какие впечатления от первых тренировок в Орске?  
- Впечатления огромные! Я всему так рад. Конечно, в «Южном Урале» уровень 
высокий, но я стараюсь подстраиваться и под поднятую планку, и под тренировки, 
под скорости. Думаю, все у меня получится. Я в это верю.  
 
- Разница ощущается?  
- Естественно! Уровень на голову выше, чем был в МХЛ. Стараюсь сделать так, 
чтобы играть на таком же уровне. Во время тренировочного процесса на льду 
скорости быстрее, броски сильнее, пасы точнее. Команда играет разумнее. Что 
касается земли, то в тренажерном зале работаем с более тяжелыми весами. В 
общем, нагрузка, естественно, выше.  
 
- Несмотря на то, что сложно, вам интересно испытать себя?  
- Конечно! Кому было бы не интересно? Думаю, всем хотелось бы проверить себя. 
 
 
 



- Какие впечатления от коллектива орской команды?  
- Для меня все ребята знакомы, потому что я уже ездил в поездку вместе с 
«Южным Уралом» в чемпионате ВХЛ. Коллектив хороший, все спокойно, 
нормально приняли. Во время тренировочного процесса все друг друга 
поддерживают.  
 
- Вы провели несколько выставочных матчей в составе «Южного Урала». 
Конечно, это товарищеские встречи, но все же…  
- Да, хоть это и не официальные матчи, но все равно ощущалась ответственность. 
Как-никак, ты в команде мастеров. Если пропустишь шайбу, например, игроки 
подкольнут тебя. Так что стараюсь не ошибаться, чтобы не давать повода. 
Хотелось бы оправдать доверие, конечно же.  
 
- Были ли какие-то установки от тренерского штаба «ЮУ» для тех, кто 
прибыл из «Сарматов»?  
- Тренеры сказали нам, что есть шанс получить место в составе, доказать, что мы 
достойны его. Но для этого нужно вытеснить кого-то. Каждый борется за свое 
место под солнцем. В этом и есть здоровая конкуренция. Как ты воспользуешься 
своим шансом – зависит только от тебя. 
 
«ХОРОШИЙ ВРАТАРЬ – ПОЛОВИНА КОМАНДЫ» 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
Пресс-служба ЦСКА продолжает подводить статистические итоги 
выступления «Звезды» в Высшей хоккейной лиге. На сей раз речь пойдет 
о тех, чья игра во многом влияет на успех любого хоккейного поединка. 
Как говорят, в хоккее хороший вратарь – это половина команды, ведь 
ошибки голкипера всегда на виду и исправить их уже невозможно.  
 
Итак, вратарскую линию «Звезды» по ходу дебютного для команды сезона 
представляло семь голкиперов.  
 
Больше половины матчей на последнем рубеже команды Сергея Герсонского 
провел двадцатилетний Андрей Филоненко. В сезоне 2015/16 Андрей сыграл 30 
матчей за чеховских армейцев и 2 – за молодежку красно-синих. В чемпионате 
ВХЛ голкипер отразил 90,7% бросков при коэффициенте надежности 2,72 и сумел 
отстоять один матч «на ноль». Филоненко – воспитанник школы ЦСКА (тренер – 
Олег Глебов). В мае 2012 родной для голкипера клуб выбрал его в первом 
раунде драфта юниоров КХЛ в Челябинске под номером 18. В том же году Андрей 
стал настоящим открытием плей-офф Кубка Харламова, не раз выручая свою 
команду. Имеет также опыт выступления за юниорские сборные России разных 
возрастов. Впечатляют и габариты голкипера – 196 см роста при 91 кг веса.  
 
13 игр ворота «Звезды» защищал еще один коренной армеец Максим Третьяк. 
Весной минувшего года тогда еще 18-летний Третьяк подписал первый 
профессиональный контракт с ХК ЦСКА сроком на 3 сезона. А несколькими днями 
ранее на драфте юниоров, прошедшем в Донецке, Максим возглавлял рейтинг 
вратарей своего года рождения и был выбран армейским клубом в стартовом 
раунде первым из своих воспитанников. В чемпионате ВХЛ 20-й номер армейцев 
отметился следующей статистикой – 88,9% отраженных бросков, коэффициент 
надежности – 2,82. В нынешнем сезоне Максим также сыграл 2 матча за «Красную 



Армию». С 2011 года не раз призывался под знамена юниорских и молодежной 
сборных России.  
 
Третьим голкипером «Звезды», имеющим опыт выступления за сборные страны, 
стал Вячеслав Волков. Его хоккейный путь начался в районе Медведкове, где 
юный москвич занимался в ДЮСШ «Северная Звезда», сперва в качестве 
защитника, а позднее уже на позиции стража ворот. В тринадцать лет по 
рекомендации тренера вратарей Александра Сучкова Слава перешел в школу 
ЦСКА, которую в итоге и окончил. В августе 2011 года участвовал в 
тренировочном сборе основной команды красно-синих в латвийском Лиепая. В 
возрасте 16 лет, в начале сезона 2011/12, стал самым молодым голкипером МХЛ! 
В 2012 году на драфте КХЛ во втором раунде был выбран «Атлантом». К тому 
моменту армейцы уже исчерпали лимит на пять закрепленных воспитанников, 
поэтому Волков достался подмосковному клубу. Поиграл в МХЛ за «Атлантов» и 
уфимский «Толпар», а в нынешнем сезоне вернулся в стан ЦСКА. Сыграл 10 
матчей за «Звезду» (90,0% ОБ, 2,97 КН) и 7 – за «Красную Армию», став лучшим 
вратарем февраля в Молодежной хоккейной лиге.  
 
В межсезонье и однажды в чемпионате ВХЛ, а именно в сентябрьском гостевом 
матче против ХК «Рязань», в «рамке» чеховской дружины играл голкипер основы 
ЦСКА Илья Сорокин. Также не сыграли ни одного официального матча под 
предводительством Сергея Герсонского, но попали в заявку «Звезды» голкиперы 
«Красной Армии» Артем Корепанов, Александр Самойлов и Олег Рягузов из 
юниорской команды армейской школы. 
 
«САРЫАРКА» ПОСЕТИЛА ОБЛАСТНОЙ ЦЕНТР ТРАВМАТОЛОГИИ И 
ОРТОПЕДИИ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
Хоккеисты команды «Сарыарка» совместно с полицейскими полка дорожно-
постовой службы Управления внутренних дел Караганды, посетили Областной 
центр травматологии и ортопедии имени профессора Х. Ж. Макажанова.  
 
Игроки карагандинской команды – Павел Махановский и Ильшат Билалов, 
пообщались и пожелали скорейшего выздоровления детям, получившим травмы и 
увечия в дорожно-транспортных происшествиях и бытовых ситуациях.  
 
В свою очередь пациенты клиники, многие из которых являются болельщиками 
карагандинской ледовой дружины, поблагодарили за проявленное внимание 
спортсменов и пожелали дальнейших успехов и побед команде «Сарыарка».  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ПОЧЕМУ ОРЧАНЕ НЕ СМОГУТ ВЗЯТЬ «БРАТИНУ» В 2017 ГОДУ? 
 
Источник: «Урал56.ру». 
 
Сможет ли орский хоккейный клуб «Южный Урал» завоевать в следующем 
году главный трофей ВХЛ? Мечтать не вредно… Но хоккейный эксперт 
информационного портала «Урал56.Ру» не верит в чудо.  
 
Во время поездки «Южного Урала» по городам западного и центрального 
Оренбуржья, которая напоминала в большей степени приезд мастеров шайбы с 



шоу-представлением, министр физической культуры, спорта и туризма 
Оренбургской области Олег Пивунов заявил прессе, что на следующий год 
орская ледовая дружина намерена выиграть «Братину». Если коллеги не исказили 
смысл высказывания человека, который ранее много сделал для становления 
имиджевого статуса «Южного Урала», будучи генеральным директором клуба, то 
обещание выглядит по большому счету сенсационным.  
 
Главное в этой сенсационности то, что, к сожалению, орская дружина два года 
подряд не может выйти в финальный этап соревнований в битве за «Братину» в 
Высшей хоккейной лиге. Здесь уж не до престижных трофеев. Команда прочно 
облюбовала себе 17 место и вызвала огорчение этим многих хоккейных 
специалистов. Они посчитали очередную неудачу «Южного Урала» некорректной 
по отношению к болельщикам, которые продолжают заполнять трибуны дворца 
спорта «Юбилейный», отдают свои сердца и эмоции родному клубу. А он не 
оправдывает ожиданий многих тысяч поклонников спорта Оренбуржья.  
 
Весной 2016 года, естественно, можно делать прогнозы на весну 2017 года. 
Каждый истинный поклонник «Южного Урала» верит и надеется на прорыв к 
вершинам ВХЛ.  
 
А вот хоккейному эксперту Урал56.Ру лично не хочется слишком уж отрываться от 
земной тверди, от реалий дня.  
 
- Могу сказать, что мечта о завоевании «Братины» «Южным Уралом» в сезоне 
2016/17 годов на 99% останется лишь иллюзорной мечтой амбициозного клуба 
и личными профессиональными устремлениями главного тренера команды 
Руслана Сулейманова. Он, кстати, с нефтекамским «Торосом» уже несколько 
раз завоевывал престижный трофей ВХЛ, но это случалось при огромной 
финансовой и организационной поддержке со стороны Правительства 
Республики Башкортостан и «Салавата Юлаева», выступающего в КХЛ, – 
утверждает эксперт.  
 
Почему орчане не смогут взять «Братину» в 2017 году?  
 

Первая причина: финансовая 
 
При нынешней непростой социально-экономической ситуации в стране, и 
особенно в Оренбуржье, урезании статей областного бюджета, вряд ли можно 
надеяться на присыпку рублей на развитие спорта. Добавить десятки миллионов 
рублей в «копилку» профессионального клуба просто невозможно. А урезание 
расходов на другие виды спорта в пользу «Южного Урала» вызовет только 
эмоциональный протест «обиженных». В этой ситуации максимальным 
достижением станет сохранение нынешнего финансирования команды без 
всякого рода урезаний.  
 
В этом случае тягаться с финансовыми грандами лиги (тверским ТХК, 
карагандинской «Сарыаркой», нефтекамским «Торосом», воронежским 
«Бураном», усть-каменогорским «Торпедо», да и рядом других коллективов) будет 
практически невозможно. Сегодня деньги в спорте играют одну из главных ролей, 
время бедных романтиков ушло в далекое прошлое.  
 
 
 



Вторая причина: крайняя нестабильность состава команды Орска 
 
Бесконечная чехарда с приходом и уходом игроков из клуба происходит на 
протяжении последних трех сезонов. Судите сами, в сезоне 2013/14 (наиболее 
успешном в ВХЛ для орчан – команда пробилась в четвертьфинальный этап 
битвы за «Братину») 55 хоккеистов выходили на лед в майках «Южного Урала»; в 
сезоне 2014/15 годов таковых оказалось 57 человек, в минувшем чемпионате 
орскую ледовую дружину представляли в официальных матчах регулярки 52 
хоккеиста. За три года в Орске поиграли 164 хоккеиста. Наверное, абсолютный 
рекорд. Утверждать, однако, не станем. Но за три сезона, значит, на лед 
выходило в форме «Южного Урала» восемь команд.  
 
По ходу двух из трех чемпионатов в команде по ходу турнира менялся главный 
тренер, естественно, срочно проводилась реорганизация состава, лица менялись 
от одной игре к другой. При такой нестабильности рассчитывать на большие 
победы нельзя, хотя мини-достижения были – выход в 1/4 финала, завоевание 
«Золотого самовара» в «Русской классике», ряд победных серий в 
завершившемся чемпионате ВХЛ. Но это лишь радужные эпизоды.  
 
Судя по первым информационным сообщениям из стана «Южного Урала», 
коллектив уже покинули ряд хоккеистов, правда, многие из них не были лидерами 
команды в сезоне, за исключением нападающего Анатолия Раенко. О 
селекционной работе пока судить рано и сложно. Единственным розовым пятном 
остается тот факт, что многоопытный тренер Руслан Сулейманов продолжит 
работу в Орске.  
 
Третья причина: отсутствие «подпитки» молодых талантов из числа игроков 

молодежной дружины «Южный Урал-Металлург» 
 
С появлением на хоккейной орбите второго фарм-клуба в Оренбурге, «Сарматов», 
появился тонкий лучик надежды. Сейчас с командой тренируются пятеро игроков 
«Сарматов», но делать какие-либо выводы пока рано. Есть еще перспективный 
орчанин Данил Залалутдинов, который только на пути «к звездам».  
 
Конечно, если «Южный Урал» продолжит спортивное сотрудничество с 
магнитогорским «Металлургом», клубом КХЛ, то в стане орчан могут вновь 
появиться перспективные «звездочки» из МХЛ. Однако, они, как правило, 
приезжают в командировку в ВХЛ на короткие сроки. А потом их вновь отзывают в 
Магнитогорск.  
 

Четвертая причина: отсутствие группы «отпетых» лидеров в команде 
 
Такие игроки ради победы на льду, ради родных болельщиков готовы, образно 
говоря, умереть на льду, прыгнуть выше своей спортивной планки. Да, в 
отдельных матчах или в серии игр лидерскую роль на себя в последние годы 
брали старожилы клуба форварды Роман Музычко, Олег Марзоев, Евгений 
Соловьев, в какой-то степени защитник Кирилл Кремзер. Негусто для 
достижения «Братины».  
 
Пятая причина: отсутствие у большинства игроков команды опыта прохождения 
всех этапов битвы за «Братину» вплоть до финала  
 



Такой опыт из стержневых хоккеистов есть только у Кирилла Кремзера, в 
прошлом году в составе ижевской «Ижстали» он играл в финале с «Торосом», да 
и у ряда новобранцев коллектива. Но не факт, что они не покинут коллектив в 
межсезонье. А без опыта отчаянных сражений в плей-офф все мечтания 
иллюзорны.  
 
Конечно, есть и еще ряд косвенных причин, которые могут помещать «Южному 
Уралу» совершить столь дерзновенный «полет», о них сегодня говорить не 
хотелось бы «сторонним глазом», но, поверьте, они в последние годы играли 
свою негативную роль в выступлениях команды в регулярке и плей-офф.  
 
- Вместе с руководством «Южного Урала», верными болельщиками команды 
готов был бы сегодня помечтать о недостижимой «Братине», о золотых 
наградах клуба, но не хочу прослыть чумовым романтиком, журналистом-
обещалкиным. Я просто говорю прямо – не верю, - заявляет Константин 
Мусафиров.  
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПЛЕЙ-ОФФ. 1/2 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

15 марта 2016 года: 
 
«Славутич» - ХК «Ростов» - 4:5 (2:2, 1:2, 1:1). Голы: Цуканов-2, Кузнецов, 
Бакланов – Козлов, Савинов, Селезнев, Леонов, Акимов.. Счет в серии: 2-1. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

16 марта 2016 года: 
 
18.30. ХК «Тамбов» - «Мордовия». Матч № 3. 
19.00. «Славутич» - ХК «Ростов». Матч № 4. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

1:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 0:0) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:0 
(5:3, 3:1, 0:0) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Александр Цуканов («Славутич») – 10 (5+5) очков. 
 
Снайперы: 
Александр Цуканов («Славутич») – 5 голов. 
 
Ассистенты: 
Александр Цуканов («Славутич»)  – 5 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Смольянинов («Славутич») – 5 (2+3) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 2,61 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Максим Епишин («Славутич») – плюс 10. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 40 минут. 
 
НОВОСТИ 
«КОНДОРЫ» НЕ СДАЮТСЯ И ПРОДЛЕВАЮТ СЕРИЮ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В напряженнейшем и нервном матче, уступая уже на первых минутах в 
две шайбы, действующий чемпион и победитель регулярного первенства 
отыгрался, вышел вперед, снова проиграл все завоеванное и все-таки 
вытащил матч на последних минутах и на зубах. Серия ХК «Ростов» - 
«Славутич» продлена, как минимум, на один матч. 
 
… ХК «Ростов» стоял на краю пропасти, до которой оставался один-единственный 
шаг. Вместе со своими золотыми медалями последнего чемпионата РХЛ. Вместе 
с победой в первом регулярном первенстве ВХЛ. Со своими игроками, которые, 
как казалось еще совсем недавно, умеют в первенстве всё. Вместе со своим 
самым титулованным тренером со всей его НХЛовской практикой. Со своим 
умницей-президентом, подарившим хоккей городу-миллионнику. Вместе со 
своими амбициями, чаяньями и перспективами.  
 
Перед началом полуфинальной серии, с которой для «кондоров», собственно 
говоря, и начинался плей-офф, ХК «Ростов», как и остальные три участника 
полуфинала, стоял в трех шагах от пропасти. Но два шага он сделал еще дома, 
оставив в Ростове кучу вопросов, схватившихся за голову болельщиков, 
удивляющихся экспертов, не понимающих, куда делся настоящий ХК «Ростов» и 



кто теперь выходит на лед в его форме. Остался последний шаг, который мог 
стать как шагом в пропасть, так и началом нового большого пути. 
 
То, что смоленских зрителей ожидает отнюдь не рядовой матч, подчеркнуло 
присутствие на трибунах управляющего директора ВХЛ Германа Скоропупова. 
Между прочим, в чемпионате лиги тоже идет плей-офф, и серии там тоже «от 
ножа». Но то, что в редкий свободный от матчей плей-офф чемпионата 
управляющий директор счел необходимым приехать в Смоленск, только лишний 
раз свидетельствовало о том, какое значение этому матчу придавалось в лиге. 
 
Пожалуй, главным ростовским вопросом перед началом матча был вопрос 
вратарский. Оба предыдущих матча основной голкипер «кондоров» Николай 
Зубцов, по сути, провалил. Оба раза его заменял Никита Стариков, и тоже не 
смог сохранить свои ворота в неприкосновенности. Было крайне интересно, кому 
Григорий Пантелеев доверит место в воротах в решающем (или первом из 
решающих – тут уж кому как кажется правильным) матче. В итоге оказалось, что 
Зубков лимит доверия не выбрал, и остался первым номером команды. 
 

1/2 финала. Матч № 3 
4. «Славутич» - 1. ХК «Ростов» - 4:5 (2:2, 1:2, 1:1) 

Счет в серии: 2-1 
 
Поначалу показалось, что с голкипером Пантелеев снова ошибся. А как думать 
иначе, если уже к исходу четвертой минуты гости «горели» 0:2. Сперва лучшие 
бомбардиры плей-офф Александр Цуканов и Максим Епишин набрали по 
девятому бомбардирскому очку каждый. И почти тут же сработала братская 
связка «Славутича», составленная из Артема и Максима Кузнецовых. И что 
теперь «Ростову» делать? 
 
Отрадно, что даже из такой ситуации ростовчане смогли выбраться. Вдвойне 
отрадно, что начало возвращению положило номинально самое слабое звено 
«кондоров» - четвертое. В течение сезона мы неоднократно писали, что 
ростовчане сильны прежде всего командой. Никого из южан не было на ведущих 
ролях в индивидуальных ТОПах первенства, но в то же время ХК «Ростов» 
лидировал чуть ли не во всех командных показателях. Вот и сейчас: не смогли 
признанные лидеры поднять команду «из окопов» - на первый план вышли те, кто 
должны, по идее, сдерживать и отбиваться. Сергей Егоров отдал, Леонид 
Козлов точно пробил – 2:1, и на гостевой скамейке настроение немного 
улучшилось. 
 
За молодежью потянулись и лидеры. Причем сразу же. Всего 19 секунд 
понадобилось ростовчанам, чтобы восстановить статус-кво на табло. Первый 
период так и завершится вничью – 2:2. А вот во втором, с одной стороны, у 
«Славутича» почему-то все перестало получаться. А с другой, продолжило 
получаться у «кондоров». 
 
На 26-й минуте Савва Селезнев уже к имеющейся в отчетном матче голевой 
передаче добавил заброшенную шайбу. Между прочим, и в двух предыдущих 
играх ХК «Ростов» тоже по разу вел в счете, но тогда их выводил вперед 
Владислав Туник. Но к экватору встречи случилось то, чего в этой серии еще не 
было: после того, как Андрей Леонов грамотно подставил клюшку, ХК «Ростов» 
повел в счете уже с разницей в две шайбы.  
 



Но уйти на перерыв со столь «вкусным» преимуществом гостям так и не удалось. 
Смоляне, тоже в большинстве, одну отыграли. 4:3 перед третьим периодом и 
повисшее напряжение, которое можно было резать ножом или вешать на него 
белье. 
 
Что предпримут соперники в третьем периоде при таких раскладах. «Славутичу», 
понятное дело, надо идти вперед, деваться некуда. А что станут делать 
ростовчане. Попытаются строго сыграть в обороне? Будут ловить хозяев на 
контратаках? Постараются отвести игру из своей зоны, подальше от собственных 
ворот? 
 
ХК «Ростов» попытался сделать все вместе. И пытался быстро вывести шайбу из 
зоны, и контратаковал, но при этом явно нервничал. А от нервов немало и 
ошибался. Что и привело к тому, что уже упомянутый Александр Цуканов 
единолично возглавил гонку бомбардиров плей-офф первенства ВХЛ, а попутно 
сравнял счет – 4:4. 
 
Инициатива перешла в руки «Славутича», а «Ростову» не везло уже во всем. 
Даже залетевшая на скамейку шайба серьезно травмировала Александра 
Дударова: стоящие перед ним коллеги увернулись, а он увидел шайбу уже 
практически в голове. На оказание помощи ушло немало времени, хоккеиста 
унесли на носилках без сознание, но на кого сработала эта пауза? 
 
Вслед за Дударовым, но уже на льду получил травму Алексей Алтухов, а это 
было уже серьезнее, это первое звено. Все предматчевые расклады по звеньям 
пошли у ростовчан прахом. На лед выходили «сборные солянки», и одна из них за 
травму Алтухова и отомстила, разложив четверку смолян, как по учебнику. 5:4 в 
пользу гостей и до конца третьего периода оставалось три минуты «с копейками». 
 
За 1:43 «Славутич» пошел на штурм. За 42 секунды до сирены заменил Артема 
Гвоздика на шестого полевого игрока, но спасти матч так и не сумел. Наверное, 
это справедливо. Каким бы ни был ХК «Ростов», но эта команда точно не 
заслужила 0:3 в первой же для себя серии плей-офф. 
 
А так мы все получили роскошную среду с двумя матчами плей-офф. И остались с 
вопросом: насколько «проснулся» ХК «Ростов»? 
 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ: ПЛЕЙ-ОФФ ПОЛУЧАЕТСЯ РОСКОШНЫМ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
После третьего матча серии ХК «Ростов» - «Славутич» своим мнением с 
официальным сайтом первенства поделился управляющий директор ВХЛ 
Герман Скоропупов, присутствовавший в Смоленске и видевший все 
своими глазами. 
 
- Хороший матч получился, напряженный и боевой, - сказал Скоропупов. – Он 
лишний раз подчеркнул уже давно известную нам, в ВХЛ, истину, что в плей-офф 
авторитетов не бывает. В плей-офф все начинается сначала, и хороший 
результат в регулярном сезоне не только не дает никаких дополнительных 
бонусов, а наоборот, дополнительно мотивирует соперников. Что мы сегодня и 
увидели.  



«Славутич» в Смоленске очень популярен, дворец был заполнен до конца, 
свободных мест не было, а сколько еще местных болельщиков не смогло попасть 
на матч. 
В этом и заключается главная беда многих команд первенства ВХЛ – маленькие 
дворцы. Хоккей набирает популярность, команды становятся брендами своих 
городов, а принять всех желающих спортсооружения не способны. Я думаю, 
здесь, в Смоленске, на сегодняшнем матче было бы и пять тысяч зрителей, 
возможно, и больше, вот только возможности их принять, увы, нет. 
Плей-офф в первенстве получается, конечно, роскошным, очень много 
заброшенных шайб, иногда болельщики просто купаются в голевом изобилии. А 
это зрителям всегда нравится. 
 
СЕРГЕЙ КОРОЛЕВ: ПОСЛЕ ДВУХ ПОБЕД НА ВЫЕЗДЕ ДРУГОГО И НЕ ОЖИДАЛ 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
По окончанию третьего матча полуфинальной серии, прошедшего в 
Смоленске и завершившегося победой гостей, наставник «кондоров» 
высоко оценил бойцовские качества своей команды и посетовал на 
травму Александра Дударова. А его смоленский коллега честно признался, 
что другой игры в таком матче и не ожидал. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Возможно, скажу банальные вещи. Парни - молодцы, боролись до конца. 
Добились победы, сыграли уже лучше, чем дома. Надеюсь, что завтра продолжим 
начатое. Главное, чтобы все были в строю. К сожалению, тяжелую травму 
получил Саша Дударов.  У него сильное сотрясение головного мозга, игрок выбыл 
надолго.  
 
- «Ростов» четыре недели не проводил официальных матчей. Этим 
объясняется, что победителю «регулярки» так тяжело дается плей-офф?  
- Эта одна из причин. Я сделаю определенные выводы из этого урока, и в 
дальнейшем проведу работу над ошибками. Мы сыграли спарринги со «Звездой» 
из чемпионата ВХЛ, но они не принесли должной пользы. Играть в догонялки с 
молодежью, которая действует без особой тактики - это не то, что нам было 
нужно. С другой стороны, спасибо, что хоть эта команда согласилась. У нас было 
четыре варианта, с кем сыграть, но лишь со «Звездой» удалось достигнуть 
договоренности.  
 
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Игра была эмоциональная, она смотрелась, но нас погубили удаления. 
Получились быстрые голы, но потом дали сопернику сравнять. Абсолютно равная 
игра равных команд. После двух побед на выезде я другого и не ожидал. Было 
понятно, что на своем льду нам не будет легко. Все-таки «Ростов» лидер и 
начинает понемногу приходить в себя, мы с уважением относимся к сопернику.  
Сегодня были определенные «качели», гости нас наказали за ошибки. В концовке 
мы не забили «два в одного» и тут же пропустили. Ничего страшного, нужно 
готовиться к завтрашнему матчу. Нам нужно проявлять характер. 
 
 



- Как самочувствие Артема Кузнецова, который был наказан за симуляцию, 
но при этом, показалось, получил в том эпизоде травму? 
- С ним все нормально, уже в третьем периоде он вернулся на площадку. 
Готовимся к завтрашнему матчу в оптимальном составе.  
 
 
 
 


